

Santiago, 5 de octubre de 2023
Presidencia N°664/23

Señora
DRA. XIMENA AGUILERA SANHUEZA
Ministra de Salud
Presente

Estimada Dra. Aguilera:

La Mesa Directiva Nacional del Colegio Médico de Chile A.G. desea solicitar a Ud. hacer efectivas las responsabilidades administrativas que correspondan, a raíz de la grave situación que afectó a pacientes y personal de salud a nivel nacional, provocada por la falta de rigurosidad con los procedimientos y la entrega de información por parte del Instituto de Salud Pública, luego que se detectara contaminación por la bacteria burkholderia cepacia (CBC) en dependencias del Laboratorio Sanderson.

Dicha situación ocasionó un tremendo daño al funcionamiento de la red asistencial, tanto pública como privada, puesto que fueron suspendidas miles de cirugías electivas a lo largo de todo el país y se retrasaron atenciones y la entrega de medicamentos y tratamientos, generando, además, una alta incertidumbre y grado de estrés entre las y los trabajadores de la salud, que debieron hacer frente a esta situación.

Es por ello que le solicitamos a Ud. nos pueda informar también acerca de las medidas y estrategias que se tomarán para reponer tanto cirugías, como las atenciones suspendidas y retrasadas a consecuencia de ello.

Como es de su conocimiento y del propio ISP, diversos insumos utilizados en el sistema de salud son elaborados por una sola empresa que tiene el monopolio de estos productos, lo que reduce enormemente la disponibilidad de estos medicamentos en caso de existir algún tipo de restricción, cuestión que nos parece preocupante y que creemos debe abordarse con la mayor celeridad.

El Colegio Médico de Chile reitera su plena disposición para colaborar con la autoridad sanitaria en todas estas tareas.

Quedamos atentos a su respuesta

Mesa Directiva Nacional
Colegio Médico de Chile A.G.